



RÉUNION DE LA COMMISSION ELEVAGE GRAND BLEU DE GASCOGNE
LE 21 MAI 2023 A MENAT (63) DOMAINE DU COURET

Les membres du comité et juges du club présents : L. CALLEGARIN, G. THONNAT, A. MAYNARD, J-L. VALMIGERE, A. LEMBERT, L. CHAUVET, G. BARLET.

Les adhérents personnes présents : A et O. BIZET, D CHAMBOUX, F et M. DEMAY, C. DUZAN, V. GUERRY, E et R GUILLOT, S. PERIARD ET M. GRAND-RAVEL, D. TROUPEL, L. VASSEUR

Excusés : S. CARLESSO, Y. SAINT-MARTIN

Le Président CALLEGARIN, après avoir remercié les époux PORTALIER pour leur accueil dans le parc de chasse du Domaine du Couret à Menat dans le Puy de Dôme pour cette deuxième journée consacrée à la commission GRAND BLEU, demande à chacun des participants de se présenter. Comme la veille, le but est de faire remonter les souhaits et demandes des propriétaires et éleveurs de Grand Bleu mais également de trouver des pistes afin de développer la race dans les prochaines années.

La dernière commission d'élevage mise en place par le Trésorier Jean-Pierre MARTY s'était déroulée en avril 2023 à Castelnaudary dans l'Aude.

Le premier sujet évoqué concerne le développement des chiens la race des Grand Bleu en sujets, question importante en raison du faible nombre de confirmations annuelles (40 en 2022). Les éleveurs et les participants proposent les pistes suivantes :

- Le titre initial doit être utilisé de façon importante car beaucoup d'éleveurs dans cette race possède des chiens de qualité sans pedigree
- Le club devrait contacter ces éleveurs non encore adhérents afin de faire confirmer à titre initial ces chiens pour l'instant « sans papier »
- L'absolu respect du standard n'est pas une priorité absolue si on faire progresser les effectifs
- La tête, la taille et le type dans les caractéristiques morphologiques sont les trois critères principaux à apprécier chez le Grand Bleu. Concernant la tête et le crâne, deux « écoles » s'affrontent, il ne faut pas exclure aucun des chiens de l'une ou l'autre des écoles.
- Privilégier les chiens robustes bien construits par rapport aux chiens présentant des constructions légères
- Les Grand Bleu doivent être des chiens de grande taille de préférence mais ne refusons pas des chiens de taille moyenne vis à vis du standard
- Évitions la retrempe avec des chiens d'autre races, il y a suffisamment de Grand Bleu méconnus à utiliser sans chercher ailleurs.

- Evitons la reproduction avec des parents de chiens trop proches, les résultats dans la quasi-totalité des cas sont des échecs.
- Développons l'utilisation de l'insémination artificielle qui permet de se servir des gènes d'excellents sujets même après leur décès. Celle-ci n'est pas forcément très coûteuse.

Le deuxième sujet est l'utilisation des chiens en travail et en brevet. La commission propose que les éleveurs ne disposant pas d'un nombre élevé de chiens se regroupent afin de participer ensemble à des brevets de chasse. L'ensemble des participants sont favorables à une telle proposition, les réseaux sociaux dont le facebook du club pouvant permettre ces mises en relation.

La commission se déplace ensuite sur le terrain afin d'examiner les Grand Bleu que certains adhérents désiraient présenter afin d'avoir un avis des juges et éleveurs présents.

L'ordre du jour étant épuisé le Président CALLEGARIN remercie l'ensemble des participants et clôture la séance à 13h00, l'ensemble des participants se séparant après toujours un excellent repas pris dans le parc de chasse.

